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В день российского студенче-
ства Останина в первую очередь 
задалась вопросом: что надо 
сделать для защиты молодых сту-
денческих семей? 

«Озадаченный проблемой де-
мографии, наш комитет органи-
зовал в Государственной Думе, и 
мы проводили парламентские 
слушания вместе с нашей фрак-
цией, и при этом выступили депу-
таты всех фракций, много ини-
циатив было, 3 часа обсуждали, 
спросили студентов: ну, как вам 
наши меры? Они сказали: ничего 
не поняли, ответьте на два во-
проса – где жить и на что жить?»  

Останина отметила, что фрак-
ция КПРФ предлагает принять 
программу семейных общежитий 
квартирного типа. Сегодня только 
1% студентов воспитывают детей 
(28 тысяч студентов из 3 миллио-
нов студенческой братии). По-
этому КПРФ предлагает создать 
такие семейные общежития в ша-
говой доступности от вузов, где 
предусмотрены и комнаты ре-
бёнка, и медицинские кабинеты, 
и ясли для детей – это поможет 
молодым мамам и папам совме-
щать получение образование с 
воспитанием ребёнка.  

На вопрос, на что жить, у 
КПРФ тоже есть ответ. «Понятно, 
что надо повышать хотя бы по-
этапно стипендии, ведь на 3-4 
тысячи ребёнка не воспитаешь», 
–  сказала Останина. 

В качестве положительного 

примера депутат привела Кали-
нинградскую область. Там, если в 
студенческой семье рождается 
ребёнок, разовая выплата – 345 
тысяч, и в последующие 3 года – 
20 тысяч выплата для поддержки 
этой молодой семьи. «Но, если бы 
мы эту меру распространили на 
все другие регионы, помогли бы 
из федерального бюджета тем 
регионам, которые являются до-
тационными, я думаю, что сту-
денты аплодировали бы нам, под-
держали бы нас и благодарили 
нас, депутатов восьмого созыва». 

Далее речь пошла об ипотеч-
ных кредитах. Здесь в качестве 
примера Останина привела Со-
юзное государство: «Там есть та-
кая замечательная социальная 
мера, как списание ипотечного 
кредита. Минус 10% для молодых 
семей – рождается первый ре-
бёнок, минус 20% – второй, ми-
нус 75% – третий, и полное осво-
бождение от уплаты в случае 
рождения четвёртого ребёнка. 
Почему бы нам не принять этот 
закон?» 

Останина напомнила, что в 
2010 году с подачи КПРФ была 
принята госпрограмма обес-
печения жильём молодых семей. 
«Тогда, 14 лет назад, на её фи-
нансирование выделялось 4 
миллиарда 880 миллионов руб-
лей, а в бюджете на следующий 
год только 4,5, – отметила она. – 
А семей на очереди стоит 131 ты-
сяча, и в год получают жильё 

только 14 тысяч. И возрастная 
планка – 35 лет. Поэтому наша 
фракция предлагает увеличить 
возраст получения жилья моло-
дыми семьями до 40 лет». 

Нина Останина поздравила 
всех депутатов с тем, что 23 ян-
варя президент, наконец, подпи-
сал Указ «О мерах социальной 
поддержки многодетных семей», 
потому что все предлагаемые ей 
меры преследуют исключи-
тельно одну цель – стимулиро-
вать молодые семьи на рожде-
ние следующего ребёнка. 

«Сегодня у нас многодетных 
семей насчитывается только 2 
миллиона 300 тысяч. В этих 
семьях воспитывается 7,5 мил-
лионов детей. А если бы таких се-
мей было не 2 миллиона 300 ты-
сяч, а 4-5 миллионов и воспиты-
валось бы у них 20 миллионов 
детей, то мы навсегда забыли бы 
страшные слова «демографиче-
ская яма», «демографическая 
зима», у нас была бы всегда сту-
денческая весна», – уверена 
коммунистка. 

Депутат также рассказала о за-
конопроекте, который на днях 
внесли коммунисты, об освобож-
дении многодетных семей от подо-
ходного налога. «Семей-то не так 
уж и много у нас, я только назвала 
2 миллиона 300 тысяч. И если эти 
семьи будут освобождены от 
НДФЛ, понятно, что это выпадаю-
щие доходы муниципалитетов и 
регионов. Но не всем регионам 
возмещать, а только дотацион-
ным. Давайте вместе с вами по-
считаем», – предложила она. 

Ещё один законопроект ком-
мунистов – «О досрочном выходе 
многодетных родителей на пен-

сию». «Когда мы ставим этот во-
прос перед Минтрудом, они гово-
рят: и так женщины раньше вы-
ходят на пенсию, – сказала Оста-
нина. – Раньше, но в случае, 
если многодетная мать воспиты-
вает 5 детей, она выходит на пен-
сию в 50 лет, если 4 детей – в 56 
лет, если 3 детей – только в 57 
лет, то есть гораздо позднее, чем 
это было до пенсионной ре-

формы. А у отцов вообще нет до-
срочного выхода на пенсию. А, 
учитывая, что у нас мужчины 
меньше живут на 10 лет, учиты-
вая, что мы изменили название 
нашего комитета, друзья мои, за-
бота об отцах должна про-
являться не только в названии». 

Фракция КПРФ также разра-
батывала законопроект, кото-
рым предлагалось выделять жи-
лищный сертификат за счёт фе-

дерального бюджета семьям, где 
рождается пятый ребёнок. Се-
мей с пятью детьми на всю 
страну только 106 тысяч.  

Нина Останина также расска-
зала, что коммунисты внесут в 
Думу ещё несколько инициатив: 
«Ну, например: у нас по всем дей-
ствующим нормам выплата 
семьям с детьми завершается 
тогда, когда ребёнку испол-

няется 17 лет. Такое недопу-
стимо, надо нам в Год семьи при-
вести всё наше законодатель-
ство в соответствие с Семейным 
кодексом. Друзья мои, могуще-
ство России многодетной семьёй 
прирастать будет, поэтому про-
сим вас в Год семьи поддержи-
вать те законопроекты, которые 
касаются защиты интересов се-
мьи, отцовства, материнства и 
детства».

Ранее на сайте Департамента 
транспорта Москвы появилась 
новость о том, что начато тести-
рование привязки карты моск-
вича к биометрии.  

«Благодаря новой функции 
пассажирам с льготным про-
ездом не нужно будет приклады-
вать карту к турникетам в метро 
и на МЦК. Достаточно будет при-
вязать её к биометрии в прило-
жении «Метро Москвы» и прохо-
дить через турникеты со специ-
альным стикером. В тестирова-
нии нам помогают 100 пассажи-
ров. А ещё благодаря совмест-
ной акции с «Миром» поездка по 
биометрии стоит всего 36 руб.», 
– говорится в обращении.  

В январе руководитель де-
партамента транспорта города 
Москвы Максим Ликсутов также 
сообщил о внедрении меха-
низма оплаты проезда Face Pay 
на речном транспорте и «Аэро-

экспрессах» в Домодево, Вну-
ково и Шереметьево, а также в 
наземном транспорте. 

«С начала работы биометрии 
в транспорте к ней подключи-
лись более 330 тыс. пользовате-
лей. Каждый будний день в 
метро по биометрии проходят 
около 150 тыс. раз, для этого за-
действовано свыше 1000 специ-
альных турникетов. Нам важно 
сделать максимально доступ-
ным этот способ оплаты, чтобы 
москвичи могли совершать по-
ездки без карт, кошельков, теле-
фонов на всех видах городского 
транспорта. Продолжаем разви-
вать цифровые пассажирские 
сервисы на основе отечествен-
ных технологий», – отметил чи-
новник. 

К слову, московский метропо-
литен даже подал заявку на ре-
гистрацию бренда «Взгляд» для 
систем биометрии и оплаты про-

езда. Вариант переименования 
системы оплаты по биометрии с 
Face Pay на «Оплату взглядом» 
рассматривался еще в 2022 
году, сообщает издание «Ком-
мерсантъ». 

В ГУП «Московский метропо-
литен», где с октября 2021 года 
работает система оплаты про-
езда путём распознавания лиц, 
объяснили, что «решили подать 
на регистрацию народного на-
звания биометрического сер-
виса». Многие пассажиры в об-
ращениях к метро на тему ис-
пользования сервиса говорят, 
что «оплатили по взгляду» или 
«проходили по взгляду». 

Как отмечается в телеграмм-
канале «Депутат ГД 
Обухов/Приёмная», во внедре-
нии альтернативных способов 
оплаты, в целом, нет ничего 
плохого. Однако в случае с био-
метрией, существует масштаб-
ный риск, что в отличие от ло-

гина, пароля и банковской 
карты, изменить свои внешние 
данные, если они утекут в руки 
мошенников, вы не сможете. 
Ещё на заре внедрения в метро 
системы Face Pay на эту особен-
ность указывала специалист по 
информационной безопасности 
Наталья Касперская. Обращал 
на это внимание и координатор 
Народной приемной КПРФ в 
ВАО, депутат Госдумы Думы 
Сергей Обухов, однако в мэрии 
Москвы от опасений экспертов 
открестились, заявив о том, что 
они гарантируют безопасность 
собранных данных. 

Скептицизм по поводу без-
опасности личных данных более 
чем оправдан. В СМИ регулярно 
пишут об утечках персональных 
данных. Например, при панде-
мии данные о заболевших  
COVID-19 попали в сеть. Ранее 
был скандал с базой клиентов 
«Сбербанка», а по сети свободно 

гуляют базы ГИБДД и клиентов 
телефонных операторов.  

Как отмечал в интервью изда-
нию «Свободная пресса» социо-
лог Владимир Римский, имея 
биометрические данные чело-
века, можно без труда отсле-
дить, где он живёт, изучить его 
режим дня, привычки, вкусы. Хо-
дит он именно в это кафе или 
в другие заведения сети, как ча-
сто, что именно выбирает. На ос-
новании этой информации 
можно предлагать ему различ-
ные программы лояльности, 
скидки и т. п. Настораживает 
ещё и то, что доступ к нашим 
персональным данным получает 
все большее количество органи-
заций, которые могут использо-
вать их по своему усмотрению», 
– отметил эксперт. 

На днях в СМИ появилась и 
информация о том, что в России 
растёт число обращений к юри-
дическим фирмам удалении с 
просьбой защитить их от неле-
гального распространения пер-
сональных данных в сети. Поль-
зователи просят помочь удалить 
упоминание паспортных данных, 
ИНН и других идентификаторов с 
публичных площадок. По словам 
юристов, чаще всего проблема 
решается во внесудебном по-
рядке через заявление в Рос-
комнадзор или обращение к са-
мой площадке.  

 
Мария Климанова  

по материалам СМИ

Оплата взглядом

Нина Останина: Могущество России  
многодетной семьёй прирастать будет!

25 января на пленарном заседании Государст-
венной Думы от фракции КПРФ выступила Нина 
Останина, председатель Комитета Госдумы по за-
щите семьи, вопросам отцовства, материнства и 
детства.

Мэрия Москвы хочет распространить оплату и 
проход в метро по данным биометрии вашего лица 
не только на тех, кто желает получить скидку на де-
шёвый тариф, но и пытаются к этому принудить 
«бюджетников» – тех, кто входит по социальным 
картам. То есть сразу несколько миллионов людей 
пополнят своими лицами банки данных москов-
ской Мэрии. Об этом сообщил депутат от КПРФ 
Сергей Обухов. 


